

**FH-IF-01-008** Wir machen das Internet frei und sicher

Antragsteller\*in: BAG Medien- und Netzpolitik

Beschlussdatum: 29.04.2017

## Änderungsantrag zu FH-IF-01

### Von Zeile 8 bis 17:

~~Unsere Digitalpolitik richtet sich an den Bedürfnissen der Menschen aus. Demokratische Grundpfeiler wie das Recht auf digitale Selbstbestimmung, ein innovativer Daten- und Verbraucherschutz, eine effektive IT-Sicherheit und die Chancengleichheit stehen im Mittelpunkt unserer Konzepte für eine lebenswerte digitale Gesellschaft. Wir wollen den digitalen Wandel aktiv gestalten. Dazu gehört es, mühsam erkämpfte Rechte online durchzusetzen. In der digitalen Welt müssen wir für Freiheit, Gerechtigkeit, Nachhaltigkeit und Demokratie und gegen Hass, Hetze und Gewalt genauso streiten wie in der analogen. Genau das hat die Große Koalition sträflich verpasst. Jahrelang erkämpfte Fortschritte beim Schutz der Privatsphäre, der Persönlichkeit oder von Verbraucherinnen und Verbraucher dürfen nicht im und durch das Netz einfach abgeräumt werden.~~

**Wir wollen den digitalen Wandel politisch gestalten. Wir richten unsere Politik an den Interessen der Menschen aus, nicht der Konzerne. Unsere leitenden Werte sind dabei: Freiheit, Gerechtigkeit, Nachhaltigkeit und Demokratie. Digitale Selbstbestimmung treibt uns an und daher setzen wir uns ein für modernen Verbraucher- und Datenschutz, höchste Standards bei der IT-Sicherheit, fairen Wettbewerb und Innovationsfähigkeit. Selbstbestimmung im digitalen Zeitalter bedeutet auch, dass Verbraucher\*innen die Kontrolle über ihre Geräte haben. Sie müssen bei Bedarf die Software unabhängig vom Hersteller verändern können, sodass Hersteller Geräte nicht durch ausbleibende Updates in Elektroschrott verwandeln können.**

## Begründung

mündlich